
1978 - 2018

40 Jahre 
Freundeskreis  der Theodor-Heuss-Realschule

Eine Präsentation zum Sommerfest am 

23.07.2018 

in VI Teilen



Teil I

1966 - 1987

Am Anfang waren die Lehrer.

Die Schule war ihre zweite Heimat.

Sie wollten und konnten nicht loslassen.

Dass das so war, dafür gibt es Zeitzeugen:

Schüler, die 1962 und 1963 die „Mittlere Reife“ gemacht haben.

Damals hieß die Schule noch Friedrich-Ebert-Schule.

Die Klassenlehrer dieser 2 Jahrgänge waren unter den 

Gründungsmitgliedern des Vorläufers unseres Vereins im Jahre 1966:

Anton Mayer und Margarete Hübenthal



Die Gründung

Die Gründung erfolgte am 12. Dezember 1978

Die Eltern waren durch eine Vertreterin der Elternvertreter repräsentiert

Davor waren bereits ab Juli 1966 Bestrebungen im Gange, einen 

Freundeskreis zu gründen, der alle Eigenschaften eines „Eingetragenen 

Vereins“ hat. Allerdings erstmals eher in Form eines freien Vereins mit 

der Absicht, diesen bald ins Vereinsregister einzutragen. Der Verein war 

von Anfang an kooperatives Mitglied des „Verein zur Förderung der 

Realschule in Baden Württemberg“ mit Sitz in Stuttgart.



Historie und bedeutende Daten des Vorläufers

1966 Erste Aktivitäten, Erstellung einer provisorischen Satzung

1969 Erstellung einer professionellen Satzung, die dem Vereinsrecht 

entspricht

1970 Gründungsversammlung mit 20 Eltern, 13 Lehrern, 1 Schulrat

Zum Vorstand wurden gewählt:

• 1. Vorsitzende Frau Schmidt (Klasse 10b)

• 2. Vorsitzende Frau Hübenthal (Konrektorin)

• Kassenwart Herr Mohr (Klasse 5c)

• Beisitzer: Herr Pfreundschuh (Schulleiter), Herr Mayer (Schulrat), Herr Krämer                         
(Elternbeiratsvorsitzender)



Nostalgie, oder was in unserer Schule in den 1960ern so passierte

Die Gründungsmitglieder: Herr Mayer und Frau Hübenthal



Nostalgie, oder was in unserer Schule in den 1960ern so passierte

Fasching



Nostalgie, oder was in unserer Schule in 

den 1960ern so passierte
Schullandheim und Ausflüge



Nostalgie, oder was in unserer Schule in den 1960ern so passierte

Vorträge und Schauspiele



Nostalgie, oder was in unserer Schule in den 1960ern so passierte

Tanztee und Komödie



1978 Erste Besprechung zum Zwecke der Gründung



Einladung zum Zwecke der Gründung des FK



Auf die Einladung folgte die Gründungsversammlung, 

festgehalten in einem Protokoll …



Wer war bei der Gründungsversammlung 

dabei? 



Schreiben an die ehemaligen Schüler, Lehrer und Eltern: 

Wozu ein FK?



Die erste Beitrittserklärung: 15 DM Jahresbeitrag



Und so sieht die immer noch gültige Satzung von 1978 aus





Und beschlossen haben die Satzung …



Erste Jahreshauptversammlung am 26.11.1979







Nostalgie, oder wie Dornröschen schlafen ging

Am 26. November 1979 fand die letzte Sitzung des 

Freundeskreises statt. Eine Mahnung der Gerichtskasse vom 

07.01.1980, endlich die fälligen Gebühren für den Eintrag im 

Vereinsregister zu zahlen, gab dem Verein den Rest. Alles 

scheiterte an 87,50 DM!



Teil II 

1987 - 1993

Erst im Mai1987 lebte der Verein wieder auf und 

besteht bis heute



Erwachen aus dem Dornröschenschlaf Mai 1987



Erste Jahreshauptversammlung nach dem Dornröschenschlaf





Anwesende bei der Wiederbelebung



Es folgte ein Eintrag im Vereinsregister…





Satzungsänderung Zusatz der Gemeinnützigkeit nun 

endlich auch beglaubigt…



Jahreshauptversammlung 11.10.1988



Immer schon ein Thema: Wann unterstützt 

der FK eine Klassenfahrt?



Anwesende auf der Sitzung 1988



Jahreshauptversammlung 07.04.1990



Auch immer schon ein Thema: Mitglieder 

werben …



Mitgliederwerbung 1990



Teil III 

1993 - 2003
Günther Purm war 10 Jahre lang

engagierter Vorsitzender des FK.

Das Vereinsrecht kannte er in- und

auswendig, er sorgte mit Umsicht

und großem Engagement für eine

geregelte Vereinstätigkeit. Herr

Purm starb 2014, der Verein

bewahrt sein Andenken.



1997 Der FK unterstützt Simferopol



1997 Der FK finanziert ein Videoprojekt



1997 Der FK zahlt Bücher



1999 Der FK finanziert Nachhilfe, eine Idee 

für heute?



Mitgliedsantrag 1999



2000 Der FK unterstützt das Projekt 

Teamwork-Tower als Suchtprophylaxe



Was kostete die Aktion Teamwork-Tower?



2000 FK bezahlt mit einer Spende und einem 

Zuschuss eine Videokamera für die Schule



2000 Der FK unterstützt die SMV-Seminare



Mitgliedsantrag 2001



2002 weitere SMV-Seminare durch den FK



2003 Ein Jahrzehnt Vorsitz geht zuende: Herr 

Purm kündigt seinen Rücktritt an



Teil IV

2003 - 2006

Neuer Vorsitzender nach Herrn Purm wurde 

Günter Brauer.



Mitgliederversammlung von 2004: Herr Purm bleibt dem 

FK treu als Mitglied auf den Versammlungen



Teil V 

2006 - 2017
Vorsitz von Jadranka Kocijan-Weingärtner



Flyer 2007



Informationen im Flyer 2007



Der FK bezahlt Musikinstrumente



2009 finanzierte der FK den Aufbau der 

Schulbibliothek

2009 wurden zahlreiche Bücher gekauft, nachdem

der Freundeskreis von der BASF eine Spende über

10.000 Euro erhalten hat. Die Spende ging ein am

25.09.2008. Seitdem hat die THRS eine

Schulbibliothek.



2010 Zirkus AG von Frau Mirza

2010 kaufte der Freundeskreis für die Zirkus AG

von Frau Mirza für 600 Euro Devilsticks,

Diabolos, Jonglierteller, Jonglierbälle, Gymnastik-

reifen und -seile



Zirkus AG 

Tücher Diabolos Devil Sticks …



2014 Der neue Flyer



IBAN, BIC und SEPA machten einen neuen

Flyer erforderlich …



2015 Die neuen naturwissenschaftlichen Räume



2015 Ausstattung der 

naturwissenschaftlichen Räume



2015 Ausstattung der 

naturwissenschaftlichen Räume



2015 Ausstattung der 

naturwissenschaftlichen Räume



2016 Ein neuerer Flyer





2016 Fahrradwerkstattwagen



2016 Fahrradwerkstattwagen



2016 Bürgerhütte

Im Bild re
Jadranka 
Kocijan-
Weingärtner, 
Vorsitzende bis 
2017: 
Früher konnte 
man noch 
Weihnachts-
gebäck
verkaufen



Teil VI

Vorsitz von Leonie Harnisch 2017 - ?

aus dem Jahrbuch 2018:

Das Schuljahr 2017/18 begann für den Freundeskreis (FK) mit der 
Mitgliederversammlung am 18. Oktober 2017. Wir haben kräftig die 
Werbetrommel gerührt, um möglichst viele Mitglieder an diesem Abend 
begrüßen zu können. Erfreulicherweise konnten wir neue und auch 
langjährige Mitglieder erreichen. Wichtigster Tagesordnungspunkt waren 
die Wahlen zum neuen Vorstand, da unsere Vorsitzende Jadranka 
Kocijan-Weingärtner nach 11 Jahren ihr Amt abgeben wollte. Den 
Vorstand bilden nun als erste Vorsitzende Leonie Harnisch (vormals 
Kassenwartin), als 2. Vorsitzende und Stellvertreterin wie bisher Ute 
Willmann sowie als neuer Kassenwart André Pochanke. Die neuen 
Beisitzer sind Peter Bews und Linda Goldschmidt. Als Schriftführer 
stellte sich Thomas Rumbach zur Verfügung.



Jahrbuch 2018 ...

Jadranka Kocijan-Weingärtner wurde herzlich mit einem 
Geschenk und Blumen verabschiedet. Weitere Themen auf 
der Mitgliederversammlung waren der erfreuliche Anstieg 
der Mitgliederzahlen von 61 auf 80 in 2017, wobei wir viele 
Elternbeiräte gewinnen konnten. Dies bewirkt, dass der FK 
in engem Kontakt mit dem aktuellen Schulleben steht. 
Darüber hinaus ist Christiane Rohrmann als 
Elternbeiratsvorsitzende Kraft ihres Amtes Teil des 
Gesamtvorstandes des FK. Weitere Themen waren die 
ersten Planungen zur Feier für das 40-jährige Bestehen des 
FK sowie der Entwurf eines neuen Flyers.



Die Vorstandsänderung muss ins 

Vereinsregister



Keine kleine Sache …



2017 Der neueste Flyer





Bürgerhütte 2017

Heute wird selbstge-
bastelter Schmuck wie
Ketten, Weihnachts-
baumanhänger oder
Dekoartikel, die unsere
Partnerschule in Namibia 
anfertigt, verkauft



2017 Heidelberger Herbst



2017 Heidelberger Herbst



2018 Tag der offenen Tür an der THRS

Am 03.03.2018 zum Tag der offenen Tür waren die neue Vorsitzende

Leonie Harnisch und der neue Kassenwart André Pochanke am Infotisch

des FK



Kleine Chronologie der Vorstände

Datum 1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Rektor/in Bemerkungen

12.12.1978 - 09.05.1987 Siegfried Berger Max Dammaschke

Margarete Hübenthal

Hans-Hermann Köhler

Brigitte Frei

Ingo Dinner (komm.)

Inge Wilke

Ingo Dinner (komm.)

Uwe Schwerdel

Arnd Rupp

GRÜNDUNG

Unterlagen fehlen Dornröschenschlaf

09.05.1987 - 07.04.1990 Marina Mohaupt Hans Hess Wiederbelebung 1987

07.04.1990 - 30.11.1993
Margarete Hübenthal, 

Klassenlehrerin Abschlussklasse 
1962, später Rektorin

Sonja Schewe

30.11.1993 - 14.03.2003 Günther Purm Inge Wiegand

14.03.2003 - 30.11.2006 Günter Brauer Angelika Moser

30.11.2006 - 18.10.2017 Jadranka Kocijan-Weingärtner Heinrich Müller

Seit 18.10.2017 Leonie Harnisch Ute Willmann



Ausblicke ...

Wir wollen uns häufiger treffen, Aktionen 

mittragen:

… Obstbecher für die Teilnehmer beim 

Sponsorenlauf ...

… Spielaktionen beim Sommerfest ...



Ideen … Termine ...

Im neuen Schuljahr starten wir mit neuen Ideen 

und Terminen

Auch die EU-Datenschutzverordnung von Mai 

2018 muss noch umgesetzt werden ...


